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BY CLÁUDIO HUMBERTO

Nos bastidores 
Política e Poder
Lula em Paris: aluguel de carrões durante visita custou ao Brasil mais de R$974 mil

De volta ao Brasil, Lula traz na bagagem amarga fatura da estada de alto luxo e gastança dos dias que desfrutou com a primeira-dama Janja em Paris 
(França). A coluna informou em primeira-mão que o custo da hospedagem do “casal esbanja”, como Lula e Janja são chamados em Brasília, passou de 
R$1,2 milhão. Não bastasse tal desfeita ao pagador de impostos, o petista torrou outra fortuna, por nossa conta, em aluguel de belos carrões para zanzar 
pela “Cidade Luz”: foram R$ 974.459,71.

CLAUDIO HUMBERTO 
Jornalista brasileiro, colunista e editor-chefe  
do Diário do Poder.
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Jornal filiada a

Cultura, conhecimentos gerais e específicos da 
profissão, capacidade negocial e inteligência 
emocional, memória e história concorrem para fazer 

um grande diplomata onde se combinam conteúdo e estilo.
Em matéria de conteúdo o Itamaraty é farto em 

exemplos de grandes diplomatas, mas em estilo creio que 
há unanimidade em reconhecer em Azambuja o mais 
destacado exemplo da sua geração. O estilo, enfim, como 
disse Buffon, revela o homem. Lembro algumas anedotas 
que vivenciei com ele, diletíssimo amigo, que traduzem 
essa afirmação.

Conheci-o em 1982, quando ele chefiava o 
departamento de África/Oriente Médio e Oceania do 
Itamaraty. Participamos juntos de uma viagem para 
Angola, Moçambique e Zimbawe, naturalmente com volta 
via Londres. No voo Zimbawe-Londres, que não era Varig, 
o Ministro que chefiava a delegação e se fazia acompanhar 
da esposa e dois filhos não conseguiu o upgrade para seus 
dependentes irem com ele na primeira classe. Os filhos 
pressionaram Azambuja para que cedesse seu lugar para 
a mãe viajar ao lado do Ministro. Azambuja safou-se 
elegantemente apelando para problemas na coluna e 
compromissos logo na manhã em que chegaríamos em 
Londres – o que exigia repouso – porque “servir ao Brasil 
impunha estes sacrifícios”. Durante o voo da British 
Airways, Azambuja já cochilando não percebeu que o 
Ministro havia trocado com sua esposa e acordou com a 
digna matrona, que não falava uma palavra de inglês, 
dando-lhe uma espetadela e solicitando: “Embaixador, 
peça um suco de pinha porque já repeti dez vezes para essa 
aeromoça e ela finge que não está entendendo!”. Azambuja 
cumpre o pedido, naturalmente impossível de ser atendido 
e volta a dormir lamentando não ter aceito a troca para a 
classe turística.

Magalhães Pinto não falava uma palavra de 
inglês e, quando Ministro das Relações Exteriores, 
fazia-se acompanhar de Azambuja para tudo. Naquele JOSÉ LUIZ ALQUÉRES é 

Conselheiro Emérito do Cebri.

O inigualável Marcos Castrioto de Azambuja
JOSÉ LUIZ ALQUÉRES

Quartos adicionais
Com tanta gente na comitiva, o cerimonial 

de Lula pediu quartos extras para hospedar 
a turma. Por isso, a fatura disparou mais 
R$144,4 mil.

Nunca foi tão caro
Aos poucos, mais e mais notas da passagem 

de Lula vão aparecendo. Só a hospedagem da 
tripulação que levou Lula nos custou R$76,4 
mil.

Monoglotia salgada
Foi contratado intérprete para Lula 

inclusive para evento sobre oceanos, talvez por 
isso o custo do monoglotismo saiu tão salgado: 
R$38,8 mil.

Ele se trumbica
O ministro interino Frederico de Siqueira 

Filho (Comunicações), com dificuldade para se 
comunicar, teve o próprio intérprete: R$4 mil 
o dia.

Até parece que Haddad 
quer punir, taxando, quem 
investe no Brasil

A conclusão mais frequente, nesta segunda 
(9), nas conversas entre políticos e economistas, 
é a de que não há limites para estupidez no 
governo Lula (PT), quando o maior objetivo 
não é o equilíbrio fiscal, mas vingança ou 
justiçamento. Na reunião de domingo, na 
residência do presidente da Câmara, foram 
várias as referências raivosas à classe média 
e isso explica a decisão de taxar quem investe 
nos setores imobiliário e agrícola, em lugar do 
governo, por meio de LCIs e LCAs.

Xô, investidores
Do mesmo modo, taxar debêntures 

incentivadas parece ter o objetivo suicida de 
afugentar investidores, como nos casos da LCI 
e da LCA.

teve seus momentos de opulência: van com 
motorista para a ministra custou R$19,4 mil.

Itamaraty passa vergonha
“Itamaraty” virou assunto do dia na rede 

social “X”, após reagir ao caso do veleiro de 
ativistas (incluindo um brasileiro) apreendido 
por Israel. O mesmo Itamaraty fez silêncio 
vergonhoso quando terroristas do Hamas 
mataram covardemente cerca de 1.200 pessoas, 
incluindo 5 brasileiros.

EsbanjAir
Enquete do Diário do Poder aponta que, na 

opinião de 94,4% dos participantes, viagens de 
Lula e Janja só servem parar torrar dinheiro dos 
pagadores de impostos. Só 5,6% acreditam que 
trazem benefícios.

Reta final
Caminha para melancólico fim a CPI das 

Bets, com pouca chance de dar em alguma coisa. 
A senadora Soraya Thronicke (Podemos-MS), 
relatora da comissão, lê o relatório final nesta 
terça-feira (10).

Pensando bem...
...aumentar impostos em vez de cortar 

despesas é o que Elon Musk chama de 
“abominação repugnante”.

‘Desincentivadas’
As “debêntures incentivadas” foram 

criadas para a atrair investimentos 
onde há crônico desinteresse do governo: 
infraestrutura.

Abestados vencidos
A estratégia foi vencer Motta e Alcolumbre 

pelo cansaço, em 5 horas de reunião, para 
empurrar mais impostos goela abaixo dos 
abestados.

Coisa de gente infeliz
Gleisi na reunião era mau presságio: ela 

tem visão preconceituosa dos investidores. 
Chamou de “rentistas” os que investem no 
Brasil, pessoas que, como poupadores, têm a 
legítima expectativa de rendimentos.

Não sabem o que fazem
É constrangedora a lista dos participantes 

da reunião de domingo (8) sobre alternativas 
ao decreto do IOF: nenhum deles entende de 
economia. A começar pelo ministro, ignorante 
confesso no tema.

Papagaios de pirata
Os políticos que invadiram a casa do 

presidente da Câmara, alguns sem convite, 
não estavam nem aí para discutir supostas 
alternativas ao desastroso decreto do IOF. 
Eles queriam apenas aparecer na foto final.

Roedor de corda
Presidente da Câmara, Hugo Motta 

afirmou não ter compromisso de aprovar as 
“alternativas” para o aumento do IOF. No 
projeto da anistia, sua garantia à oposição é 
que “não iria impedir a tramitação...”. Anrã.

Gasta sem dó
Não bastasse a milionária gastança 

de Lula na França, Margareth Menezes 
(Cultura), aboletada na comitiva, também 

e a Itaipu, dizendo-se duplamente honrado, pois se 
contentava com o corrimão apenas de um lado.

A discussão corria solta em uma reunião do Cebri 
sobre alguma situação internacional conflituosa em que 
era muito difícil propor uma atitude para o Brasil. Ao 
mesmo tempo, alguns problemas internos da instituição 
Cebri vinham à tona, como se o conflito externo tivesse 
em paralelo um conflito interno. Azambuja ouvia 
tudo quieto. Quando, na rodada de mesa (ou, como 
ele gostava de dizer, no “tour de table”) chegou a hora 
dele se pronunciar sobre o que deveríamos fazer, como 
grande diplomata que era repetiu apenas a frase genial 
de Talleyrand: “Il est urgent d’attendre” – e concluiu: 
“J’attends l’heure!” Traduzindo: É urgente que se espere. 
Eu espero a hora (certa de agir)!

Perdi um grande amigo – e o Brasil um de seus 
mais brilhantes e modelares servidores públicos. Meu 
companheiro de clube, de Conselho Cebri, de Diretoria 
do IHGB e de grande afinidade cultural, além de parceiro 
ao longo de nossa vida profissional. Sua companhia era 
tão gratificante e seu humor tão rico e criativo que nem 
mesmo nas mais difíceis reuniões os participantes nunca 
saíam tristes.

período, ocorreu a Guerra dos Seis Dias e as maiores 
autoridades de Israel, inclusive Golda Meir, vieram ao 
Brasil e faziam longos esclarecimentos ao Ministro. 
Após estas exposições que duravam uma hora, pelo 
menos, Magalhães Pinto pedia para Azambuja formular 
apenas uma simples resposta: “O Brasil é a favor da 
Paz”. Azambuja ficava muito decepcionado – e mesmo 
envergonhado – com o laconismo da resposta após as 
longas exposições. Imaginava que os interlocutores 
israelenses saíam com a impressão que o Ministro 
era um ser limitadíssimo. Recentemente, quando me 
contou essa história na varanda do Country Clube, ele 
refletiu que, à luz de tudo que ocorre no Oriente Médio 
há seis mil anos, a resposta é perfeita. Não há nada a 
acrescentar sobre este conflito. Magalhães Pinto era um 
sábio, concluiu. Um mineiro senhor do tempo.

Em um jantar que ele oferecia ao então Ministro 
José Serra, em pé com ele no hall de seu apartamento 
na Praia do Flamengo, enquanto convidados se 
despediam e voltavam para falar com algum dos 
convidados remanescentes, quase meia-noite já, 
ele suspirava e desabafava comigo: “Na França as 
pessoas saem sem se despedir, à francesa; no Brasil se 
despedem, mas não saem”.

A partir de o governo Sarney, no Brasil, e Raúl Alfonsín, 
na Argentina, passou a haver uma grande mobilização 
em torno da velha ideia de integração latino-americana, a 
começar pelo chamado Cono Sur. A integração energética, 
a exemplo do que havia ocorrido na Europa, era o primeiro 
aspecto a se considerar e a inauguração de Itaipu era 
um enorme marco neste processo. A secular doutrina do 
Itamaraty, porém, não encarava a palavra “integração” 
com muita simpatia. Desde a proclamação da nossa 
independência, sempre trabalhamos para que o Brasil 
tivesse excelentes relações com seus vizinhos, mas o Brasil 
não olhava com bons olhos que eles se dessem muito bem 
entre eles. Preferia vizinhos rivais uns com outros. Enfim, 

a balcanização das nossas fronteiras, evitando um forte 
estado ibero-americano nos confrontando sempre foi um 
temor da diplomacia portuguesa e brasileira. Conversando 
com Azambuja, então embaixador em Buenos Aires, 
sobre o projeto de interconexão elétrica com a Argentina 
e construção de uma usina na fronteira, ele me explicava 
esta situação e a responsabilidade de nós, brasileiros, 
em não entravar o processo iniciado do Mercosul, mas 
também não mergulhar em temas complexos como 
coordenação de políticas econômicas, moeda única, taxas 
alfandegárias comuns e outros que até hoje não estão 
resolvidos – e provavelmente não serão tão cedo. Tendo 
que tocar os meus projetos, propus então que adotássemos 
o termo de “otimização das bilateralidades”, ou seja, 
ótimas relações com cada um dos vizinhos conseguidas 
dentro do clássico enfoque itamaratyano, usando apenas a 
palavra “otimização”, que permite a flexibilidade de tratar 
diferentemente cada caso. Assim foi feito nos documentos 
da época e sempre rimos muito sobre os artifícios 
semânticos da nossa língua.

Nos últimos anos passamos a conversar muito sobre 
o Cebri – Centro Brasileiro de Relações Internacionais. 
Conversas que, no início, tinham a participação do 
Luiz Felipe Lampreia. Encontrávamo-nos na casa do 
Lampreia, no Calembe, ou na minha, em Corrêas, bairros 
de Petrópolis. Aproveitando a existência de uma biblioteca 
ampla no segundo pavimento de minha casa, chegamos 
a realizar lá algumas reuniões do Conselho Estratégico do 
Cebri. Havia, porém, uma grande escada para acesso à 
biblioteca e, nos últimos tempos, Azambuja passou a se 
recusar a subir a escada porque lá não havia corrimão – e 
ele havia sofrido uma queda recente em sua própria casa. 
Passamos a fazer as reuniões na sala de jantar, mas não 
resisti a chamá-lo para descerrar a placa comemorativa 
de um duplo corrimão que mandei instalar em minha 
casa. Pego de surpresa, ele não se intimidou: comparou a 
pequena obra ao túnel sob a Mancha, ao Canal do Panamá 
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O Amapá registrou, até o momento, 1.500 casos prováveis de O Amapá registrou, até o momento, 1.500 casos prováveis de 
dengue em 2025, segundo dados atualizados das autoridades dengue em 2025, segundo dados atualizados das autoridades 
de saúde. O número acende alerta para a intensificação das de saúde. O número acende alerta para a intensificação das 

ações de prevenção e combate ao mosquito Aedes aegypti em ações de prevenção e combate ao mosquito Aedes aegypti em 
todo o estado. A população é orientada a eliminar criadouros e todo o estado. A população é orientada a eliminar criadouros e 
reforçar os cuidados, especialmente durante o período chuvoso.reforçar os cuidados, especialmente durante o período chuvoso.

O aeroporto de Macapá tem enfrentado mais de duas semanas de 
calor sufocante, e a concessionária Norte da Amazônia Airports 
(NOA) segue sem entregar uma solução — ou, ao menos, um ven-
tilador potente. Com o ar-condicionado quebrado e sem previsão 
de conserto, a situação passou de pontual para permanente, e 
o desconforto atingiu tanto passageiros quanto funcionários. O 
improviso virou protocolo: trabalhadores chegaram a retirar portas 
de vidro para tentar ventilar o ambiente, medida que só serviu para 
deixar o calor circular com mais liberdade. Em nota, a NOA culpou 
oscilações de energia pelas falhas, que teriam afetado diversos siste-
mas do terminal, como esteiras de bagagem, iluminação, pontes de 
embarque e a tão sonhada climatização. 

O abandono de dois cães em uma casa no bairro Centro, em Laran-
jal do Jari, motivou a 1ª Promotoria de Justiça da comarca a instau-
rar um procedimento para investigar a situação de vulnerabilidade 
de animais no município. O promotor Marcos Rogério da Costa 
requisitou inquérito policial e cobrou providências da Semma e da 
Semzur. Segundo o Ministério Público, o caso reflete um problema 
recorrente, com animais abandonados ou se reproduzindo nas ruas. 
A Promotoria também articula ações com órgãos públicos e orga-
nizações da sociedade civil para enfrentar o abandono e garantir 
políticas de proteção animal.

O navio-sonda ODN-II iniciou viagem rumo à costa do Amapá, O navio-sonda ODN-II iniciou viagem rumo à costa do Amapá, 
onde será usado pela Petrobras para perfuração no bloco onde será usado pela Petrobras para perfuração no bloco 
FZA-M-59, na Bacia da Foz do Amazonas. A embarcação FZA-M-59, na Bacia da Foz do Amazonas. A embarcação 
recebeu aval do Ibama após a remoção do coral-sol. Antes de recebeu aval do Ibama após a remoção do coral-sol. Antes de 
iniciar a operação, a Petrobras precisa passar pela Avaliação iniciar a operação, a Petrobras precisa passar pela Avaliação 
Pré-Operacional (APO), simulado obrigatório para obter a Pré-Operacional (APO), simulado obrigatório para obter a 
licença final de perfuração.licença final de perfuração.

O TCE-AP começará a utilizar, a 
partir de 23 de junho, uma nova 
ferramenta digital desenvolvida 
pelo TCE-MT para gerenciar 
informações sobre obras 
públicas estaduais e municipais. 
O sistema, que será aberto ao 
acesso da população, reunirá 
dados detalhados sobre obras 
e serviços de engenharia em 
execução ou já concluídos no 
estado. Antes da implantação, 
o TCE-AP realizará uma 
apresentação sobre o uso da 
ferramenta aos gestores públicos 
do estado e dos 16 municípios, 
no auditório do prédio anexo 
do Tribunal, às 8h. Com a nova 
plataforma, os responsáveis 
pelas obras deverão cadastrar 
e manter atualizadas as 
informações, garantindo maior 
transparência e controle social 
sobre os investimentos públicos.

A Universidade Federal do Amapá (Unifap) abriu inscrições 
gratuitas para 12 vagas no doutorado em Estudos de Fronteira, com 
prazo até 22 de junho. O processo seletivo inclui análise de projeto, 
entrevista e avaliação de currículo. Podem concorrer candidatos 
com diploma de mestrado reconhecido pelo MEC. O resultado final 
será divulgado em 18 de julho. Mais informações estão disponíveis 
no site www2.unifap.br/ppgef.

O Tribunal de Justiça do O Tribunal de Justiça do 
Amapá (TJAP) apresentou Amapá (TJAP) apresentou 
aos prefeitos da AMEAP o aos prefeitos da AMEAP o 
projeto Banco Vermelho, que projeto Banco Vermelho, que 
instala bancos vermelhos instala bancos vermelhos 
em espaços públicos como em espaços públicos como 
símbolo de alerta e memória símbolo de alerta e memória 
às vítimas de feminicídio. A às vítimas de feminicídio. A 
iniciativa, conduzida pela iniciativa, conduzida pela 
juíza Elayne Cantuária, visa juíza Elayne Cantuária, visa 
fortalecer a rede de proteção fortalecer a rede de proteção 
às mulheres e ampliar ações às mulheres e ampliar ações 
de prevenção à violência de de prevenção à violência de 
gênero no estado.gênero no estado.

TJAP 
apresenta 

projeto Banco 
Vermelho 
a prefeitos 

para reforçar 
combate ao 

feminicídio no 
Amapá

Amapá já registra 1,5 mil casos 
prováveis de dengue em 2025

Navio-sonda ODN-II deve 
chegar em julho para iniciar 

simulação na bacia da Foz do 
Amazonas

TCE do Amapá 
implanta 
sistema digital 
para monitorar 
obras públicas 
a partir de 23 de 
junho

Unifap abre inscrições para 
doutorado em Estudos de 

Fronteira

Calor de decolagem: Aeroporto 
de Macapá vira estufa e NOA 
ainda não apresenta solução

Abandono de cães em Laranjal do 
Jari leva MP a abrir investigação e 

cobrar ações do poder público

Anvisa libera uso do Mounjaro 
para emagrecimento no Brasil
A Anvisa aprovou o uso do medicamento Mounjaro como A Anvisa aprovou o uso do medicamento Mounjaro como 
auxiliar na perda de peso. Produzido pela farmacêutica auxiliar na perda de peso. Produzido pela farmacêutica 

americana Lilly, o remédio injetável tem como princípio ativo a americana Lilly, o remédio injetável tem como princípio ativo a 
tirzepatida e já era autorizado no país desde 2023, mas apenas tirzepatida e já era autorizado no país desde 2023, mas apenas 

para tratamento do diabetes tipo 2. Agora, passa a integrar para tratamento do diabetes tipo 2. Agora, passa a integrar 
oficialmente o grupo das chamadas “canetas emagrecedoras”, oficialmente o grupo das chamadas “canetas emagrecedoras”, 
ao lado de medicamentos como Ozempic, Wegovy e Saxenda.ao lado de medicamentos como Ozempic, Wegovy e Saxenda.
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ECONOMIA
Festas juninas devem Festas juninas devem 

movimentar R$ 7,4 bi, com maior movimentar R$ 7,4 bi, com maior 
impacto no Nordesteimpacto no Nordeste

Veja como as exportações são afetadas com 
certificado livre de febre aftosa

Na visita oficial à França, o 
presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva (PT) e o ministro da Agricul-
tura e Pecuária, Carlos Fávaro, re-
ceberam o certificado que recon-
hece o Brasil como um país livre 
de febre aftosa sem vacinação. O 
status internacional foi concedi-
do pela Organização Mundial de 
Saúde Animal (OMSA) no final do 
mês passado.

Em entrevista, Carlos Fáva-
ro disse que o certificado abre 
caminho para que o Brasil pos-
sa exportar carne bovina para 
países como Japão e Coreia do 
Sul, por exemplo, que só impor-
tam o produto de mercados livres 
da doença sem vacinação.

Na avaliação do pesquisador 
da FGV/Agro Felippe Serigati, o 
status internacional concedido 
pela OMSA não deve aumentar 
substancialmente as exportações 
de carne bovina brasileira.

"É uma boa notícia. Mas não 

vejo, pelo menos no curto e 
médio prazo, que isso vai aumen-
tar substancialmente as nossas 
exportações. Pode até aumentar, 
mas pelo volume que a gente já 
exporta, não vai ser um diferen-
cial no final do ano na nossa ex-
portação", afirmou

Segundo Serigati, há outras 
exigências adotadas pelo Japão 
e pela Coreia do Sul para impor-
tação de carne bovina. A raça e 
o tipo de corte, por exemplo, são 
considerados por esses merca-
dos.

"Não é simplesmente ter o 
selo para atingir os mercados. O 
comprador tem preferências”, 
disse. Em seguida, completou: 
"Há um conjunto de atributos 
que o demandante está solicitan-
do. Nós temos condições de at-
ender, mas essa porta não vai se 
abrir de forma imediata".

O pesquisador da FGV/Agro 
destaca que a aquisição do selo é 

Ao longo do mês de junho, 
as festas de Santo Antô-
nio, São Pedro e São João 

podem movimentar até R$ 7,4 
bilhões neste ano, de acordo com 
projeções.

O valor está concentrado no 
comércio e no turismo, com maior 
destaque para as áreas de alimen-
tos e têxtil. Por outro lado, ainda 
há um grande potencial de cresci-
mento, com barreiras que podem 
ser superadas com o uso de tecno-
logias e investimentos.

Os R$ 7,4 bilhões circulam prin-
cipalmente nas regiões Norte e 
Nordeste do país e entre pessoas 
com baixa qualificação educacion-
al, afirma a professora de Econo-
mia da PUC-SP, Cristina de Mello.

“É uma cadeia extensa que en-
globa turismo, alimentos, costura, 
economia criativa, entre outros. Os 
impactos, portanto, não se resumem 
à renda. Há crescimento importante 
na oferta de empregos temporários 
e geração de renda para informais”, 
afirma a especialista.

A economista partiu de pro-
jeções do Ministério do Turismo 
de anos anteriores, e adicionou 
a inflação do período, de 12,18% 
no Índice Nacional de Preços ao 
Consumidor Amplo (IPCA), e um 
crescimento de 10%.

O assessor econômico da 
Fecomércio São Paulo, Guilherme 
Dietze, detalha que os segmen-
tos do varejo com maior impacto 
são o alimentício. No segmento 

do vestuário, destacam-se roupas 
tradicionais e artesanatos.

Dietze argumenta que os pe-
quenos consumidores precisam 
abastecer a despensa para prepa-
rar os pratos típicos e compram 
em supermercados e mercearias, 
enquanto igrejas, clubes e escolas 
recorrem aos atacadistas.

Para decorar as festas e se ve-
stir a caráter para os festejos, os 
clientes buscam roupas e itens que 
remetem ao campo, tanto em lojas 
quanto com artesãos.

Na leitura de Cristina de Mel-
lo, as festas tradicionais da região 
Nordeste atraem um público de 
maior renda e geram uma movi-
mentação local de dinheiro. O val-
or levantado nas quermesses gera 
renda para os trabalhadores e co-
labora para a redução de desigual-
dades regionais.

65% dos brasileiros participam 
de festas juninas, de acordo com 
dados da Serasa produzidos pelo 
Instituto Opinion Box. A maioria 
celebra na própria cidade (51%), 
mas pelo menos 14% viajam para 
aproveitar as comemorações em 
outros municípios ou estados.

O sócio-diretor da consultoria 
de varejo Gouvêa Malls, Luis Al-
berto Marinho, avalia que o maior 
impacto econômico das festas 
juninas está no Nordeste.

“Em Campina Grande, Caru-
aru e outras capitais da festa juni-
na, nós temos visto um impacto 
grande para empreendedores, 

positiva para a celebração de um 
novo acordo comercial, já que 
é mais um elemento favorável 
ao comércio brasileiro. “É uma 
condição necessária, mas não é 
uma condição suficiente”, diz.

De acordo com Thiago Ber-
nardino, pesquisador do Cen-
tro de Estudos Avançados em 
Economia Aplicada (Cepea) da 
Universidade de São Paulo (USP), 
o interesse de países com pa-
drões exigentes, como o Japão, 
por mercados livres da febre af-
tosa impulsionou a corrida dos 
estados brasileiros pelo status.

Até 2024, somente Santa 
Catarina, Paraná, Rio Grande do 
Sul, Acre, Rondônia e partes do 
Amazonas e do Mato Grosso tin-
ham o reconhecimento OMSA.

“São dois mercados interes-
santes [Coreia do Sul e Japão], 
principalmente o japonês que 
é bom pagador. Paga bem pela 
carne e abre um horizonte interes-

varejistas e centros comerciais. 
Aqui, de fato, é algo bastante im-
portante. Em especial, tudo que 
tem a ver com serviço e alimen-
tação. Nem tanto o varejo tradi-
cional, mas mais impacto em cima 
de serviços, alimentação e, é claro, 
hospedagem”, diz.

Marinho lembra que cada 
região pode se beneficiar de suas 
festas locais para gerar renda. É o 
caso do Festival de Parintins, no 
Amazonas, do Carnaval — com 
destaque para o Rio de Janeiro — 
e das festas de tradição alemã ou 
italiana, no Rio Grande do Sul.

Dietze avalia que parte da ren-
da produzida a partir das festas 
juninas é destinada a comerciantes 
ambulantes. Esses trabalhadores 
informais usam o dinheiro como 
complemento de renda, para o pa-
gamento de necessidades básicas e 
quitação de dívidas.

No entanto, a professora Cris-
tina de Mello avalia que há a ca-
pacidade de criação de pequenos 
negócios voltados ao aumento de 
renda e à estruturação de cadeias 
produtivas mais desenvolvidas.

Os especialistas concordam 
que é possível desenvolver ainda 
mais as festas juninas e aumentar 
o valor movimentado com as cel-
ebrações.

O assessor econômico da 
Fecomércio São Paulo afirma que 
é necessário investimento público 
e parcerias com marcas para ofere-
cer maior infraestrutura às quer-
messes.

Enquanto isso, a professora da 
PUC-SP diz que cabe às cidades 
criar uma identificação local com 
os festejos e desenvolver um cal-
endário de eventos que mantenha 
a economia ativa ao longo do ano.

A tecnologia pode ser utilizada 

sante para o Brasil”, disse Thiago.
Em maio do ano passado, o 

governo brasileiro havia se au-
todeclarado livre de febre afto-
sa sem vacinação animal. No 
entanto, o certificado para to-
dos os estados brasileiros só foi  

concedido neste ano.
Embora o Brasil estivesse livre 

de febre aftosa sem vacinação 
desde 2024, os protocolos esta-
belecem um prazo para assegurar 
o status sanitário internacional, 
explica Thiago Bernardino.

para alinhar as buscas dos clientes 
aos produtos e serviços oferecidos 
nas quermesses. O uso de dados 
de comportamento do consumi-
dor permite ofertas segmentadas 
e mais relevantes, aumentando a 
conversão, diz o sócio e co-CEO da 
A&EIGHT, Renato Avelar.

“O uso de dados é sempre rele-
vante, pois ajuda na recomendação 
de produtos com base em compras 
anteriores e na criação de conteú-
dos relevantes nas mídias da mar-
ca. No físico, o atendimento con-
sultivo, o conhecimento sobre a 
tradição junina e a ambientação do 
espaço são diferenciais”, diz Avelar.

Outra possibilidade para o 
crescimento das festas juninas é o 
marketing de influência regional, 
argumenta o co-CEO da A&EIGHT. 
Parcerias com influenciadores e 
afiliados locais, chefs de cozinha e 
artesãos podem agregar autentici-
dade às ações promocionais.

No digital, campanhas segmen-
tadas por geolocalização e hábitos 
de consumo aumentam a assertiv-
idade do público.

Para a implementação de tecn-
ologias, é necessário atender as di-
versas buscas dos consumidores, 
pondera Mello.

“É uma manifestação cultural, 
mas há uma resistência à transfor-
mação nesses casos. A questão é 
equilibrar quem busca experiên-
cias modernas e quem busca ex-
periências mais tradicionais”, fi-
naliza.
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Prefeito Dr. Furlan inaugura novo Prefeito Dr. Furlan inaugura novo 
CAPSi da Zona Sul, fortalecendo CAPSi da Zona Sul, fortalecendo 

atendimento em saúde mental para atendimento em saúde mental para 
crianças e adolescentes em Macapácrianças e adolescentes em Macapá

aInvestimento pioneiro reforça compromisso da gestão Dr. Furlan com a saúde mental infanto-
juvenil, oferecendo estrutura moderna e acolhimento humanizado

A Prefeitura de Macapá, 
sob a liderança do prefei-
to Dr. Furlan, entregou 

nesta terça-feira (10) o novo 
Centro de Atenção Psicossocial 
Infantojuvenil (CAPSi) da Zona 
Sul, uma conquista que repre-
senta um avanço significativo 
na rede de saúde mental do 
município.

O equipamento foi plane-
jado para oferecer um atendi-
mento humanizado e qualifi-
cado a crianças e adolescentes, 
público especialmente vul-
nerável e que necessita de cui-
dados específicos.

Com espaços amplos, acol-
hedores e tecnologia de ponta, 
o CAPSi da Zona Sul vem para 
transformar a forma como 
Macapá cuida da saúde mental 
infantojuvenil.

O local garante ambientes 
confortáveis e propícios para 
o acompanhamento psicológi-
co e psiquiátrico, com equi-
pes preparadas para acolher e 
tratar os jovens com respeito e 
sensibilidade.

O empenho do prefeito Dr. 
Furlan foi decisivo para a re-
alização dessa obra. Desde o 
início de sua gestão, ele tem 
priorizado a saúde mental 
como uma área estratégica, 
entendendo que o cuidado 
psicológico é essencial para o 
desenvolvimento saudável das 
futuras gerações. Durante a 
cerimônia de inauguração, Dr. 
Furlan ressaltou:

“Estamos honrando o com-
promisso que firmamos com as 
famílias de Macapá. Melhorar o 
atendimento em saúde mental 
para crianças e adolescentes 
não é apenas uma ação admin-
istrativa, mas um ato de hu-
manidade e responsabilidade 
social. Seguimos trabalhando 
com carinho e dedicação para 
garantir dignidade e qualidade 
de vida a toda a população.”

Nas redes sociais oficiais da 
Prefeitura, a entrega do novo 
CAPSi foi comemorada com 
entusiasmo e orgulho, dest-
acando que o equipamento 
atende a um anseio antigo da 
população da Zona Sul e do 
município como um todo.

A mensagem “E a obra que 
vocês queriam? Então toma!” 
marcou a concretização de um 
projeto que promete revolu-
cionar o cuidado com o públi-
co jovem.

Com essa inauguração, a 
gestão do prefeito Dr. Furlan 
reforça o compromisso de im-
plementar uma política pú-
blica eficaz e humanizada de 
saúde mental, com foco nas 
necessidades específicas de 
crianças e adolescentes.

A expectativa é que a nova 
unidade amplie a capacidade 
de atendimento, diminua as 

filas de espera e proporcione 
um ambiente acolhedor e res-
peitoso para os usuários e seus 
familiares.

Além da estrutura física, 
a Prefeitura tem investido na 
formação contínua dos profis-

sionais de saúde, na ampliação 
dos serviços de apoio psicos-
social e no fortalecimento da 
rede de proteção social.

Essa abordagem integrada, 
alinhada à busca pela excelên-
cia, posiciona o CAPSi da Zona 

Sul como uma referência em 
atendimento infantojuvenil no 
estado do Amapá.

A entrega do novo CAPSi é 
mais uma demonstração clara 
de que a gestão do prefeito Dr. 
Furlan coloca a saúde men-

tal como prioridade. Cuidar 
das crianças e adolescentes 
é, para ele, investir no futuro 
de Macapá, garantindo uma 
comunidade mais saudável, 
acolhedora e preparada para 
os desafios que virão.

Diretor do CAPSi Emerson 
BritoEquipe do consultório de rua com a secretária de saúde e coordenadora do CAPSi.
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Apresentação de Teatro de Bonecos na Creche Municipal Marinei 
Uchôa traz tema voltado ao cuidado com o meio ambiente

Prefeito de Macapá assina Prefeito de Macapá assina 
ordem de serviço para ordem de serviço para 

implementação do novo binário implementação do novo binário 
da Fazendinhada Fazendinha

Além das festas juninas, o 
mês de junho também celebra o 
Dia Mundial do Meio Ambiente, 
comemorado na última quin-
ta-feira (5). Nesse contexto, o 
projeto Cineteatrotour veio abril-
hantar, nesta segunda-feira (9), a 
culminância das ações da Creche 
Municipal Marinei Uchôa relacio-
nadas ao tema. A iniciativa levou 
aos alunos muita alegria e di-
versão por meio da ludicidade do 
teatro de bonecos e da exibição de 
um curta-metragem de animação, 
nos turnos da manhã e da tarde.

O Cineteatrotour integra cin-
ema, teatro, contação de históri-
as e outras expressões artísticas 
que promovem o desenvolvi-
mento de habilidades criativas, 
facilitando o aprendizado. É uma 
iniciativa inovadora, originada 
no Amapá e idealizada pelo cin-
easta e produtor cultural Rodrigo 
Pedroza, com produção e coorde-
nação de Paiodhy Rodrigues.

Para as escolas municipais 
de Educação Infantil de Maca-

pá, a programação conta com o 
espetáculo de bonecos “Feliz Ci-
dade”, uma peça cativante que 
busca conscientizar o público in-
fantil sobre a importância de um 
mundo sustentável, justo e feliz.

Segundo o idealizador do 
projeto, a apresentação traz 
uma abordagem inovadora que 
une teatro de bonecos, música, 
vídeo mapping e uma narrati-
va acessível, explorando temas 
como preservação ambiental e 
cidadania.

A atriz e coordenadora ped-
agógica Paiodhy Rodrigues dest-
aca a ação como uma ferramenta 
poderosa para a educação das 
crianças.

“As crianças entram na 
história com a gente e dão asas à 
imaginação. Elas interagem com 
os personagens, e isso auxilia no 
desenvolvimento cognitivo, fa-
cilitando o aprendizado sobre a 
proteção e os cuidados que deve-
mos ter com o meio em que vive-
mos”, destacou a coordenadora.

“Como a creche atende cri-
anças do Miracema, essa inicia-
tiva é muito importante porque 
há uma carência de eventos cul-
turais e artísticos aqui na comu-
nidade. Esse momento de pura 
ludicidade traz uma alegria im-
ensa para as crianças e para nós, 
que vivenciamos esse contenta-
mento delas”, disse.

Neste primeiro dia de espe-
táculos, o projeto alcançou mais 
de 400 crianças, de 1 a 5 anos, 
matriculadas na Creche Munic-
ipal Marinei Uchôa. A ação con-
tinua até o dia 18 de junho, em 
outras unidades escolares do 
município. Confira o cronograma 
de apresentações abaixo:

Cronograma de apre-
sentações do projeto nas escolas 
municipais

Dia 9 de junho | Creche 
Marinei Uchôa | Manhã: 10h – 
Tarde: 16h

Dia 11 de junho | EMEI Ana 
Cristina Ramos Brito | Manhã: 
10h – Tarde: 16h

Dia 13 de junho | EMEI Maria 
José de Sousa e Silva | Manhã: 
10h – Tarde: 16h

Dia 16 de junho | EMEI Mar-
lene Brito | Manhã: 10h – Tarde: 
16h

Dia 18 de junho | EMEI Tia 
Madalena | Manhã: 10h – Tarde: 
16h

FICHA TÉCNICA:
Rodrigo Pedroza: idealizador 

do projeto, produtor cultural, pro-

jetista e curador;
Paiodhy Rodrigues: produtora 

executiva, atriz e coordenadora 
pedagógica;

Nubia Costa: atriz, manipu-
ladora de bonecos e animadora;

O projeto Cineteatrotour foi 
contemplado em Edital da Lei Pau-
lo Gustavo, com recursos geridos 
para esta edição, pela Fundação 
Municipal de Cultura (FUMCULT), 
com apoio da Prefeitura de Maca-
pá, por meio da Secretaria Munici-
pal de Educação (SEMED).

Nesta segunda-feira (9), o 
prefeito de Macapá, Dr. 
Furlan, assinou a ordem de 

serviço para a execução das obras 
do novo binário da Fazendinha. 

A intervenção tem como ob-
jetivo melhorar o acesso de mo-
toristas à praia da Fazendinha 
durante o Macapá Verão 2025 e 
garantir a mobilidade urbana dos 
moradores.

Breno Lucas, morador, destacou 
que as mudanças na via eram 
necessárias, já que há 26 anos o lo-
cal não recebia nova pavimentação.

“A obra chegou em boa hora. Vai 
trazer benefícios para quem vive 
aqui e também para os visitantes do 
balneário da Fazendinha”, afirmou.

O investimento será de R$ 
1.130.506,74 (um milhão, cento e 
trinta mil, quinhentos e seis reais 
e setenta e quatro centavos), com 
recursos provenientes do Tesouro 
Municipal.

O prefeito Dr. Furlan explicou 
que, como parte do plano de mo-
bilidade urbana de Macapá, a pre-
feitura realizou a desapropriação 

consensual de um comércio para 
abrir uma nova rua, com o objetivo 
de melhorar o fluxo de veículos e 
pedestres na região da orla da Fa-
zendinha.

”Nosso objetivo é garantir o di-
reito de ir e vir da população. Esse 
novo binário vai melhorar a circu-
lação de veículos, além de propor-
cionar uma via digna para os mora-
dores da região”, contou.

A obra inclui serviços de terra-
plenagem, reciclagem de vias, apli-
cação de asfalto (CBUQ), meio-fio, 
sarjeta, além de sinalização vertical 
e horizontal, garantindo infraestru-
tura urbana completa para a região.

AS VIAS CONTEMPLADAS SÃO:
Rua Nova – 481,76 metros de ex-

tensão
Via de Ligação – 68,77 metros de 

extensão
Ao todo, serão 550,53 metros 

de vias urbanas com serviços com-
pletos de infraestrutura, benefi-
ciando diretamente a mobilidade 
e o tráfego local da comunidade 
da Fazendinha.
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Startup do AP gera renda Startup do AP gera renda 
para ribeirinhos com calçados para ribeirinhos com calçados 
feitos do látex de seringueiras feitos do látex de seringueiras 

da Amazôniada Amazônia

Veja a programação do Círio de Nazaré 2025,  
divulgada pela Diocese de Macapá

Foi divulgada nesta segun-
da-feira (9) pela Diocese de Maca-
pá a programação do Círio de Naz-
aré 2025. No sábado (7) ocorreu a 
apresentação do cartaz do evento 
pela comissão organizadora.

A programação oficial do Círio 
de Nazaré 2025 foi realiza pelo 
novo coordenador da Comissão 
Organizadora, o padre Fábio 
Pereira. O sacerdote destacou a 
importância de desenvolvimento 
do Círio e o calendário de ativi-
dades.

“Desde já vamos motiva todo 
o nosso povo católico, nosso povo 
devoto de Nossa Senhora de Naz-
aré para caminhar juntos neste 
tempo que somos convidados a 
viver a sinodalidade”, disse o pa-
dre.

Na programação estão previs-
tas as celebrações de agradeci-
mento, missa de envio, peregri-
nações pelas famílias, repartições 
públicas, instituições privadas, 
empreendimentos, comunidades 
e paróquias.

Veja a programação:
Agosto – Inscrições de vol-

untários;
17 de agosto – Missa de agra-

decimento aos patrocinadores. 
Às 19h na Catedral São José;

31 de agosto – Missa de envio 
das equipes e bênção das ima-
gens. Às 19h na Catedral São José;

Setembro – Peregrinação nas 
famílias e instituições públicas e 
privadas;

5 de outubro – Missa dos 
promesseiros e bênção da corda;

10 de outubro – Romaria dos 
Rodoviários até Santana. Às 14h 
na Rede Amazônica;

11 de outubro – Romaria Fluvi-
al com saída de Santana até Maca-
pá com traslado da imagem. Às 7h 
no Porto Norte, em Santana;

11 de outubro – Romaria dos 
Motociclistas. Às 10h no Porto 
NorteLog, no Rio Matapi;

11 de outubro – Missa da tro-
ca do manto e trasladação da 
imagem. Às 19h na Catedral São 
José;

12 de outubro – Missa e pro-
cissão do Círio de Nazaré. Às 7h 
na Praça Nossa Senhora de Fáti-
ma;

12 a 19 de outubro – Pro-
gramação sete dias com Maria. Às 
19h na Catedral São José;

15 de outubro – Romaria da Ju-

ventude. Às 19h na Catedral São 
José;

17 de outubro – Círio Musical. 
Às 20h na Praça Nossa Senhora de 
Fátima;

18 de outubro – Romaria das 
crianças. Às 15h na Catedral São 
José;

19 de outubro – Desta social 
e sorteio de prêmios. Às 10h na 

quadra da Igreja Jesus de Nazaré;
De 20 de outubro – Recírio e 

encerramento da festividade. Às 
19h na quadra da Igreja Jesus de 
Nazaré.

Famosa em vários períodos 
da história e dona de uma 
seiva riquíssima, a árvore 

da seringueira é um dos sím-
bolos da Amazônia. Apesar da 
popularidade, muitos ribeirin-
hos não sabem realizar o manu-
seio desta matéria-prima que 
pode gerar renda para as comu-
nidades. 

Da seiva são produzidos 
pneus, luvas, preservativos, 
em geral, produtos derivados 
da borracha. Pensando nisso, 
a startup Amazon Pororoca ca-
pacitou ribeirinhos do municí-
pio de Epitaciolândia, no Acre, 
para a produção de calçados. O 
valor das vendas retorna para 
esses trabalhadores.

A indígena Vanda Pororo-
ca, da etnia Galibi Marworno 
e moradora da Comunidade 
Ubussutuba, na Ilha da Cavia-
na, no Pará, é responsável pela 
empresa. Ela afirma que este 
trabalho é uma “liberdade” para 
essas comunidades que vivem 
em lugares classificados por ela 

como “Amazônia isolada”. 
    “Sabemos que nos lugares 

remotos da Amazônia Isolada, 
até hoje nós vivemos num mo-
mento em que as pessoas ain-
da não têm acesso à educação, 
médicos, não tem nada. A inici-
ativa de negócio nem chega per-
to delas. Então, quando eu che-
go numa comunidade assim, 
tem comunidades que eu vou 
que nunca viram água potável” 
afirma.

“Eu começo a colocar na ca-
beça deles que eles podem ter 
liberdade, que eles podem gan-
har o dinheiro deles e que dá 
para fazer essa rotatividade do 
produto na cidade. No primeiro 
momento, eu trago, mas só que 
o foco é que elas venham, que 
eles mesmos possam sair de lá. 
[...] Esse sapato que eu trouxe, 
que foi lá para o Sebrae, foi um 
boom. As pessoas bateram foto, 
empresas de São Paulo também 
ficaram muito interessadas, 
então eu gravei, e mostrei para 
eles, e eles ficaram: nossa, gos-

taram das nossas coisas, com 
aquele olhinho brilhando. Isso é 
meu pagamento!”, disse Vanda.

Sobre a produção 
O trabalho é desenvolvi-

do por nove mulheres e três 
homens. A produção é realiza-
da num local característico da 
Amazônia: em uma casa de ma-
deira que é iluminada durante o 

dia com a luz do sol. 
A ideia da Amazon é que 

esses moradores possam de-
senvolver produtos de maneira 
simples, usando os recursos dis-
poníveis na região. O incentivo 
à bioeconomia é feito em diver-
sas regiões da Amazônia pela 
startup.

“Cada comunidade que eu 
vou tem espinha de peixe. Tudo 
que eu vejo que dá dinheiro eu 
pego exemplos e mostro para 
eles. E tem umas pessoas que já 
tem o talento natural, que nun-
ca estudou, por exemplo, esse 
senhor que faz o sapato, ele é 
analfabeto”, comentou Vanda.

Amazon Pororoca 
A Amazon Pororoca desen-

volveu um filtro de purificação 
de água com carvão de caroço 
de açaí ativado, com o objeti-
vo de tratar a água para as co-
munidades ribeirinhas e trazer 
qualidade de vida para essa 
população. Com esse trabalho 
a empresa foi uma das finalistas 
do desafio  Expo Favela 2024.
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História de Amor
CAPÍTULO 103 – QUARTA, 11 DE JUNHO

Sheila finge não ter ficado abalada ao ver 
Daniel com Bianca . Paula debocha da situação. 
É exibida a matéria sobre Assunção com os alu-
nos da praia.

Na clínica, Sheila pede champanhe e vai até 
à sala de Daniel participar do brinde ao namo-
ro dele. Ela observa a comemoração com ódio. 
Valkíria conversa com Joyce sobre Helena , mas 
a moça parece irredutível. Urbano vai ao apar-
tamento de Helena.

Helena recebe Urbano com carinho e ele lhe 
entrega as plantas e compotas de doce que Silva-
na mandou. Mariana provoca Neusa e ela pede 
as contas para Zuleika, que não aceita. Helena 
mostra o quarto da neta para Urbano.

Sheila e Paula discutem na clínica. Carlos 
repreende as duas. Xavier se despede dos ami-
gos da lanchonete. Helena apronta o quarto da 

Dona de Mim
CAPÍTULO 039 – QUARTA, 11 DE JUNHO

Jaques comemora o resultado do exame de 
DNA e pensa em humilhar Abel. Vanderson se-
duz Patrícia e acaba furtando seu colar. Ryan 
afirma a Lucas que não desistirá de Kami. Dedé 
diz a Lucas que quer ajudar Ryan a deixar a 
prisão. Jaques mostra o resultado do exame de 
DNA para Abel, que confronta o irmão.

Castanho agradece a Marlon por ter salvado 
sua vida. Samuel aconselha Abel a contar a ver-
dade sobre a origem de Sofia. Marlon é integra-
do à motopatrulha e conhece Adriano. Patrícia 

Garota do Momento
CAPÍTULO 188 – QUARTA, 11 DE JUNHO

Bia e Ronaldo declaram seu amor. Clarice 
cuida dos machucados de Gregório. Lígia decide 
patrocinar o filme de Beto. Bia comunica a Clari-
ce que viajará com Ronaldo. Clarice afirma não 
acreditar na inocência de Bia no caso do roubo 
do colar. Topete sugere a Eugênia investigar o 
passado de Mariana. Bia confessa a Zélia que 
trocou os colares para incriminar Beatriz. Cla-
rice recebe ligações misteriosas e acredita estar 
em perigo. Zélia descobre que o colar Mystique 
esteve com Coralina.

A Viagem
CAPÍTULO 023 – QUARTA, 11 DE JUNHO

Téo vai até a casa de Josefa para conversar. 
Ele volta para a casa, mas repele os carinhos de 
Diná. Otávio se prepara para se internar no hos-
pital para os exames. Maroca percebe que Diná 
e Téo brigaram, mas ele não fala nada. Maroca 
aconselha Diná a pedir desculpas a Otávio.

Alberto diz a Otávio que ele não tem nenhuma 
doença incurável, mas que terá que fazer novos 
exames. Diná vai ao hospital onde Otávio está 
internado para lhe pedir desculpas. Lisa convida 
Mauro para ir à exposição na galeria de Diná. Otá-
vio pergunta a Alberto se ele tem alguma chance de 
não fazer “A Viagem”. Alexandre briga com preso.

Alberto se faz de desentendido diante da 
questão de Otávio. Ele diz a Otávio que o que ele 
tem não é nada incurável. Lisa chega com Mau-
ro na exposição na galeria de Diná. Lisa provo-

AQUÁRIO: 20 de janeiro a 18 de fevereiro
A semana traz reflexões sobre carreira e objetivos de vida, aqua-
riano. É o momento de questionar estruturas antigas e buscar 
novos caminhos, mas também é preciso prestar atenção à sua vida 
emocional. O passado não precisa ser um peso, mas pode ajudar 
a tomar decisões mais conscientes. Evite impulsos que possam 
desorganizar sua rotina ou saúde.

CAPRICÓRNIO: 22 de dezembro a 19 de janeiro
Essa semana exige discernimento sobre onde investir sua energia, 
capricorniano. Há encontros significativos, mas também a necessida-
de de filtrar o que realmente vale a pena. Questões financeiras e de 
reconhecimento podem mexer com você, mas não se deixe levar por 
promessas vazias. Mantenha a responsabilidade sem perder o foco.

CÂNCER: 22 de junho a 22 de julho
A semana exige mais sinceridade com seus próprios desejos e ne-
cessidades afetivas, canceriano. Pode ser hora de deixar para trás 
velhos padrões e se desapegar do que já não faz sentido. Disputas 
emocionais podem surgir, então, escolha bem onde investir sua 
energia e busque equilíbrio nas entregas.

ÁRIES: 21 de março a 19 de abril
Fique atento às finanças e busque soluções estratégicas para 
pendências ou investimentos, ariano. Amigos e projetos coletivos 
também entram em cena, pedindo uma reflexão sobre o valor das 
conexões. Se algo já não faz sentido, pode ser hora de deixar ir. O 
impulso para mudar é grande, mas pense bem antes de agir.

GÊMEOS: 21 de maio a 21 de junho
A rotina pode trazer desafios e necessidade de ajustes, especial-
mente na saúde, trabalho e questões burocráticas, geminiano. É 
hora de focar em qualidade de vida e organizar o dia a dia. A pressa 
pode ser sua inimiga, então procure adotar uma abordagem mais 
estratégica e pense no médio e longo prazo.

LEÃO: 23 de julho a 22 de agosto
A energia está voltada para sua base emocional e familiar, leonino. 
Questões domésticas podem trazer alguma instabilidade, enquanto 
sua vida profissional também pede atenção. Evite mudanças impul-
sivas e analise com calma o que realmente precisa ser ajustado, 
sem esquecer do cuidado com sua saúde emocional.

LIBRA: 23 setembro a 22 de outubro
A semana pede reflexão sobre seus valores, dinheiro e autoestima, 
libriano. Esteja atento a excessos que possam esconder carências 
e reavalie o que realmente tem valor. Questões do passado podem 
surgir, mas evite reabrir feridas sem propósito. Seja mais criterioso 
com seus gastos e com o que realmente importa para sua seguran-
ça emocional.

PEIXES: 19 de fevereiro a 20 de março
Expanda seus horizontes, mas sem perder o contato com suas 
emoções mais sutis, pisciano. Busque expressão, seja através 
do estudo ou novas conexões, mas também cuide da sua saúde 
mental. Evite distrações excessivas e respeite seus limites. Nem 
sempre as respostas virão de fora, então escute o que seu coração 
tem a dizer.

SAGITÁRIO: 22 de novembro a 21 de dezembro
É hora de desacelerar e refletir internamente, sagitariano. Nem 
sempre estar em movimento é sinônimo de evolução. Dê mais 
atenção ao que está afetando seu corpo e mente. Cuidado com 
compromissos excessivos e não ignore os sinais de ansiedade 
ou preocupação. Respire e aceite as emoções à medida que elas 
surgem.

ESCORPIÃO: 23 de outubro a 21 de novembro
A semana coloca você no centro das transformações, escorpiano. 
Olhe para o passado com maturidade, especialmente em relação à 
família ou história afetiva. Há ajustes a serem feitos nas relações e 
você pode precisar tomar decisões importantes sobre o que conti-
nuar ou deixar ir. Mantenha-se firme, mas com empatia.

TOURO: 20 de abril a 20 de maio
As relações ganham foco, com a necessidade de ajustes em par-
cerias e compromissos, taurino. Essa é uma boa oportunidade para 
refletir sobre sua postura e o que realmente faz sentido para você. 
Transformações podem ocorrer, mas sem pressa de romper tudo de 
uma vez. Ouça mais, fale menos, e mantenha a calma nas negocia-
ções.

VIRGEM: 23 de agosto a 22 de setembro
Sua mente está acelerada, o que pode levar à sobrecarga, virgi-
niano. É hora de desacelerar e encontrar equilíbrio, respeitando 
seus limites. Embora queira expandir seus horizontes, lembre-se de 
cuidar do que está próximo. Cuide das velhas preocupações com 
maturidade e permita-se aprender de forma mais tranquila.

ca Diná e as duas discutem. Paty pede para Téo 
que ele não saia de casa. Zeca conta para Lisa 
que a banda se dividiu e Dedé vai tocar sozinho.

Diná conta a Téo que pediu desculpas a Otá-
vio e os dois acabam fazendo as pazes. Otávio 
sai do hospital e Alberto promete levar o resul-
tado dos exames no dia seguinte. Alexandre bri-
ga com um preso na cela. Téo dança com Regi-
na, e Diná observa.

neta. Xavier começa a trabalhar no shopping. 
Assunção coloca o apartamento em que Joyce e 
Helena moram no nome da filha.

Helena mostra o quarto do bebê para Joyce e 
ela se emociona com o cuidado da mãe. Assun-
ção conta para Helena que comprou o aparta-
mento para a filha. Ela, com ciúmes, briga com 
Assunção. Ele sai dirigindo em alta velocidade 
e sofre um acidente.

conta a Jaques que teve seu colar furtado, e os 
dois se aproximam. Ricardo descobre que Van-
derson furtou Patrícia. Abel pede para conver-
sar com Sofia.
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CELEBRIDADES

Maior youtuber do mundo, 
com mais 400 milhões 
de inscritos, MrBeast 

surpreendeu os fãs ao fechar uma 
parte da Disney, em Orlando, nos 
Estados Unidos. O influenciador 
preparou o local para um encon-
tro romântico com a noiva, Thea 
Booysen, e teve um momento es-
pecial durante uma noite.

No vídeo, publicado no 
YouTube e que já passa de 50 

milhões de visualizações, ele 
revelou que pagou US$ 500 mil 
(cerca de R$ 2,7 milhões, na co-
tação atual). “A Disney não en-
tregaria as chaves para qualquer 
pessoa, mas para este encontro, 
tivemos o parque inteiro só para 
nós”, declarou.

A publicação faz parte de uma 
série em que o casal passa por 
experiências com diversos tipos 
de orçamento, desde US$ 1 até a 

milionária ida à Disney para um 
encontro à dois. “O melhor en-
contro de todos os tempos”, de-
screveu o rapaz.

O casal desfrutou de todas as 
atrações do parque, sem qualquer 
tipo de restrição, e ainda contou 
com desfile personalizado pro-
tagonizado por personagens clás-
sicos da Disney. Além da dupla, 
o youtuber contou com amigos 
próximos na comemoração.

Maior youtuber do Maior youtuber do 
mundo fecha Disney mundo fecha Disney 

para a noiva; saiba para a noiva; saiba 
quanto custouquanto custou

Virginia reclama do 
valor de imóveis em 

SP após deixar apê de 
Leonardo

Virginia Fonseca resolveu 
deixar Goiânia (GO) e se mudar 
para São Paulo após o término 
com Zé Felipe. A influenciadora, 
entretanto, está espantada com 
o valor dos imóveis na capital 
paulista.

Após a separação, Virginia 
procurou mansões em Alphav-
ille, mas a loira desistiu de com-
prar uma casa lá por achar os 
valores altos demais. Agora, de 
acordo com o Extra, a influen-
ciadora procura uma cobertura 

de, pelo menos, cinco quartos 
para alugar.

Virginia costumava ficar no 
apartamento que o ex-sogro 
Leonardo tem em São Paulo, 
mas isso gerou certo incômodo 
ao sertanejo, já que a influenci-
adora está sempre acompanha-
da de muita gente.

Vale lembrar que, em maio, a 
mãe da influenciadora pediu um 
apartamento de presente de Dia 
das Mães durante participação 
em programa do SBT.

MC Mirella fez exigência 
inusitada a convidados de 

aniversário; veja
MC Mirella comemorou o 

aniversário de 27 anos na última 
segunda-feira (9/6), em São Pau-
lo. Entretanto, uma exigência in-
usitada aos convidados chamou 
atenção das redes sociais. Pelos 
Stories, ela revelou que fazia 
questão de ser presenteada.

“Estou empolgadíssima, é 
hoje! Já deixo avisado: quem 
não trouxer presente este ano, 
nem precisa aparecer no próx-

imo, ok? Façam questão de le-
var, com etiqueta e tudo. E se 
for acompanhado de alguém 
que também não levar nada, 
esse também tá fora da lista no 
ano que vem. É o básico, né?”, 
contou a funkeira.

Pelas redes sociais, muitas 
pessoas criticaram a postura da 
cantora. “Arrogante”, escreveu 
uma usuária. “O importante 
é o presente não a presença. 

Amo presente, mas jamais diria 
isso…”, pontuou outra. Entre-
tanto, também teve quem apoi-
asse Mirella.

“Mas ela tá certa. Ela tá 
gastando e dando do bom e do 
melhor para os convidados. O 
mínimo e cada convidado levar 
presente. E sem falar que todo 
aniversariante gosta de ganhar 
presente de aniversário”, co-
mentou mais uma.
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GERAL
Você tem uma TV de tubo? Você tem uma TV de tubo? 

Então tem um tesouroEntão tem um tesouro
Com o passar dos anos e 

avanço da tecnologia, a 
televisão mudou muito 

o seu formato. Tanto que hoje 
em dia é estranho pensar que 
esse aparelho já teve um tubo 
imenso atrás dele. Contudo, 
quem ainda tem um TV de tubo 
tem um verdadeiro tesouro em 
casa. Ao contrário do que a 
maioria pode pensar, o aparel-
ho ainda tem muita utilidade.

Claro que a TV de tubo não 
será o aparelho usado para 
assistir algum programa ou 
jogar, já que existem coisas 
com uma qualidade infinitas 
vezes melhor, mas em out-
ros lugares onde a melhor 
qualidade de imagem não é 
necessária o aparelho ainda 
pode ser útil.

UTILIDADES PARA TV DE 
TUBO FLIPERAMA RETRÔ 

Muitas pessoas podem não 
saber, mas jogos antigos fun-
cionam melhor em TVs de 
tubo, CRT, porque são da mes-
ma época. Então, se a pessoa 

tiver alguns videogames clás-
sicos como SNES, Mega Drive, 
PlayStation 1 ou 2 e Nintendo 
64 eles podem ser plugados 
nesse aparelho e dar ao jog-
ador a experiência original. E 
para ficar ainda mais autênti-
co, as pessoas também podem 
comprar consoles clássicos.

TELA PARA DVD/VHS
Existem pessoas que tem 

VHS ou DVD que quando 
colocados em uma televisão 
4k não ficam bons. Ness-
es casos, se esses aparelhos 
forem conectados em uma TV 
de tubo a experiência de as-
sisti-los ficará melhor. Além 
disso, essas televisões podem 
ser colocadas nos quartos das 
crianças, como uma alterna-
tiva barata, para que elas as-
sistam DVDs de animações.

SEGURANÇA 
A TV tubo também pode 

ser usada em casas ou con-
domínios que tenham um 
circuito fechado de monitora-

mento. Dessa forma ela rece-
berá o sinal das câmeras e se 
transformará em um monitor 
de segurança.

Uma tela para outros locais 

Como dito, não é sempre 
que as pessoas precisam da 
melhor definição. Às vezes é 
necessário somente uma tela 
na cozinha para conseguir ver 

o  jornal da manhã, alguma 
receita ou um jogo. Por mais 
que a TV de tubo não receba 
o sinal digital atual é fácil en-
contrar conversores para isso.
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Operação policial prende homem 
investigado por torturar os próprios 

filhos em Belém
Na manhã desta terça-

-feira (10), a Polícia 
Civil do Pará cumpriu 

mandado de prisão preventiva 
contra Hua Zheng, investigado 
por tortura majorada contra os 
quatro filhos menores de ida-
de. A ação, chamada “Dragão 
de Jade”, também resultou na 
apreensão do celular do sus-
peito, usado para registrar e 
enviar vídeos das agressões.

A operação foi comanda-
da pela Delegacia de Proteção 
à Criança e ao Adolescente 
(DPCA) com apoio da Divisão 
de Atendimento ao Adoles-
cente (DATA) de Belém.

O caso começou em 29 de 
janeiro de 2025, segundo as 
investigações, quando Hua 
Zheng foi preso em flagrante 
após ameaçar a esposa com 
uma faca.

A mulher relatou que so-
fria agressões constantes do 
marido, que também batia nos 
filhos, de 4 a 11 anos. Inicial-
mente, a DPCA investigava 
lesões corporais, mas apurou 
que as agressões configura-
vam tortura majorada.

Como eram as torturas
Durante as investigações, 

a polícia coletou vídeos que 
mostram as lesões das crian-
ças e pedidos de ajuda. Em 
um dos vídeos, gravado por 
Hua Zheng, ele agride a filha 
com tapas no rosto e exibe os 
hematomas, demonstrando 
satisfação.

Segundo a polícia, os víde-
os eram enviados para a mãe 
do suspeito na China para 
mostrar poder sobre a família.

Os depoimentos indicam 
que as crianças eram agredi-
das com barra de ferro, cabo 
de vassoura e cabides, e sub-
metidas a castigos físicos se-
veros, como ficar com joelhos 
semiflexionados e braços esti-
cados por uma hora.

A filha mais nova teve o ca-
belo raspado contra vontade, 
como forma de humilhação.

Investigações
Com as provas, a DPCA pe-

diu a prisão preventiva de Hua 
Zheng e a apreensão do celu-
lar, que foi encaminhado para 
perícia.

A operação foi autorizada 

Grupo suspeito de sequestrar e roubar empresário 
na Grande Belém é preso durante operação em  

quatro cidades e no DF

pela Vara de Inquéritos Po-
liciais de Belém. O suspeito 
está na Secretaria de Estado de 
Administração Penitenciária 

(SEAP), à disposição da Justiça.
O nome da operação sim-

boliza o trabalho policial na 
proteção dos vulneráveis: o 

dragão representa autoridade 
e justiça na cultura chinesa, e 
a jade, um tesouro frágil que 
merece cuidado.

A Polícia Civil do Pará de-
flagrou, nesta terça-feira (10), a 
Operação Forquilha para cum-
prir mandados de prisão pre-
ventiva e busca e apreensão 
contra suspeitos de envolvi-
mento em crimes de extorsão 
mediante sequestro e roubo 
majorado.

Segundo a investigação, os 
suspeitos fazem parte de uma 
organização criminosa armada 
responsável pelo sequestro de 
um empresário identificado pe-
las iniciais A.A.V.D.M., ocorrido 
no dia 9 de janeiro de 2024, no 
município de Ananindeua, Re-
gião Metropolitana de Belém.

Ao todo, seis pessoas foram 
presas em diferentes cidades do 
país. Eles foram identificados 
como Fernando Silva do Nasci-
mento, preso em Belém, Eduar-
do Pereira Andrade capturado 
em Benevides; Bruna Mendes 
Maciel e Emanuele Pereira Viei-
ra foram presas em Ananin-
deua; Rafael Silva de Jesus foi 
preso em São Sebastião, no 
Distrito Federal; e Willian Leno 
Damasceno da Luz foi detido 

em Porto Alegre, no Rio Gran-
de do Sul, com Willian também 
foi encontrada uma quantidade 
significativa de drogas.

Um homem pontado como 
o líder da organização crimino-
sa, identificado como João Feli-
pe da Silva Rodrigues Oliveira, 
conhecido como “Spaike”, já 
estava preso no Complexo Pe-
nitenciário de Bangu, no Rio de 
Janeiro. O mandado de prisão 
preventiva contra ele foi forma-
lizado dentro da unidade prisio-
nal.

Durante o cumprimento 
dos mandados de busca, foram 
apreendidos celulares e outros 
objetos de interesse da investi-
gação. A polícia informou que 
os presos fazem parte de uma 
organização criminosa armada 
que atua em diferentes estados 
e estaria envolvida em crimes 
de alto impacto, como roubos e 
sequestros.

A operação contou com o 
apoio da Delegacia de Repres-
são a Roubos e Furtos de Veí-
culos Automotores (DRFRVA), 
Delegacia de Repressão a Fac-

ções Criminosas (DRFC), Dele-
gacia Fluvial (DPFLU), além da 
Polícia Civil do Distrito Federal 
e da Polícia Civil do Rio Grande 
do Sul.

As investigações continuam 
para identificar outros possíveis 
envolvidos no esquema crimi-
noso.

Entenda o caso
No dia 9 de janeiro de 2024, 

por volta das 19h, cerca de três 

criminosos sequestraram o em-
presário A.A.V.D.M. no momen-
to em que ele chegava em casa, 
no bairro do Icuí, em Ananin-
deua, Região Metropolitana de 
Belém.

Os suspeitos utilizaram um 
veículo Toyota Etios vermelho 
e exigiram o pagamento de R$ 
200 mil como resgate para a li-
beração da vítima.

Após o crime, a Delegacia de 

Repressão a Roubo a Bancos e 
Antissequestro (DRRBA) iniciou 
uma investigação para identifi-
car e localizar os responsáveis. 
O trabalho investigativo resul-
tou, inicialmente, na libertação 
da vítima, que foi encontrada 
em um cativeiro no município 
de Benevides, também na RMB, 
mais de 12 horas após o seques-
tro, com a integridade física 
preservada.
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Jovem afirma ser membro de facção e 

responsável pela execução de rivais
Uma equipe da Pata-

mo da Polícia Militar 
prendeu um indiví-

duo de 21 anos de idade sus-
peito de integrar uma facção 
criminosa e de ter envolvi-
mento com o tráfico de dro-
gas.

Conforme descrito em 
relatório, os agentes rece-
beram informações sobre 
a presença de indivíduos 
armados na travessa Dou-
glas, área de pontes do bair-
ro Infraero I, zona norte de 
Macapá. Eles estariam pla-
nejando um ataque contra 

membros de uma organiza-
ção criminosa rival.

De posse das informações 
e da gravidade da situação, 
a equipe deslocou-se até ao 
local indicado e passou a 
fazer incursão na região. As 
diligências resultaram na 
abordagem de dois homens 
que estavam em uma moto-
cicleta. Um deles, identifi-
cado como Otávio Augusto 
Pires da Silva, revelou que 
integrava um grupo crimi-
noso e que seria responsável 
por ataques contra adversá-
rios. Questionado sobre sua 

última ação delituosa, afir-
mou ter participado de um 
ataque ocorrido no bairro 
Infraero I, e detalhou ainda 
que a arma utilizada estaria 
guardada em sua residência.

Otávio Augusto levou os 
policiais até o imóvel, onde 
foi feita a revista. No quar-
to dele foi encontrada uma 
bolsa contendo 76 porções 
de entorpecentes, dos tipos 
maconha, crack e cocaína. 
Porém o armamento citado 
por ele não foi localizado. 
Mesmo assim, houve a con-
dução para a delegacia.

Uma equipe do Batalhão 
Policiamento Rural (BPRU) 
da Polícia Militar foi acio-
nada para atender a uma 
ocorrência de briga gene-
ralizada no bairro União, 
no município de Mazagão.

No local, a guarnição 
conseguiu identificar os 
indivíduos envolvidos. Um 
deles fugiu, deixando para 
trás uma arma de ar com-
primido. Com os demais, 
foram apreendidas três 
armas brancas e uma cai-
xa de munição compatível 
com a arma abandonada.

Diante dos fatos, os indi-
víduos foram detidos e enca-
minhados à unidade policial 

Em Mazagão, PM apreende arma e prende suspeitos 
envolvidos em briga generalizada

PM apreende drogas e detém 
suspeitos em hotel no Centro 

de Oiapoque
Na noite de sexta-feira, 6, uma 

equipe de rádio patrulha do 12º 
Batalhão da Polícia Militar realizou 
uma ação que resultou na apreen-
são de entorpecentes e na detenção 
de suspeitos em um hotel localiza-
do no bairro Central de Oiapoque. 
A operação foi motivada por uma 
denúncia anônima sobre a comer-
cialização de drogas no local.

Ao chegar ao endereço infor-
mado, alguns indivíduos tentaram 
fugir, mas foram contidos e abor-
dados pelos policiais. Durante as 
diligências no interior do hotel, um 
dos quartos chamou a atenção da 
equipe. Nele, foi encontrado um 

homem já conhecido pela polícia 
por envolvimento com o tráfico de 
drogas. Com ele, havia uma quantia 
em dinheiro e, dentro de uma caixa 
de celular, porções de substâncias 
supostamente entorpecentes.

As buscas continuaram e, em 
outro quarto, uma adolescente foi 
localizada. Segundo informações 
levantadas pela equipe policial, ela 
seria responsável por repassar dro-
gas a usuários.

Diante da situação, os envolvi-
dos foram conduzidos à Delegacia 
de Polícia de Oiapoque, junto com 
o material apreendido, para os pro-
cedimentos legais cabíveis.

da cidade para os procedi-
mentos legais cabíveis.

Em outro evento junino, 
que acontecia na praça 15 
de Novembro, os militares 
avistaram um homem em 
atitude suspeita. Ao perce-
ber a presença dos agentes, 
ele demonstrou nervosis-
mo e tentou se esconder 
em um estabelecimento 
comercial

A equipe conseguiu 
abordá-lo e, durante a bus-
ca pessoal, encontrou em 
posse dele 23 porções de 
crack. O elemento recebeu 
voz de prisão e também foi 
encaminhado para a dele-
gacia.
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Uma cápsula do tem-
po é onde as pessoas 
guardam itens do pas-

sado para que ela seja aberta 
no futuro. Por conta de ela ser 
fechada e o que tem dentro 
ficar escondido, quando ela 
vai ser aberta isso acaba vi-
rando um evento. Isso acon-
tecerá com a maior cápsula do 
tempo do mundo construída 
em Nebraska, nos EUA, já que 
ela será aberta em breve.

Diferente as outras cápsu-
las do tempo que geralmente 
são feitas por instituições ou 
universidades, essa é um pro-
jeto caseiro. Sua origem é de 
1975, quando Harold Keith 
Davisson, uma celebridade 
local, dono de uma loja na ci-
dade de Seward, teve a ideia 
de mostrar para seus netos 

como o mundo na sua época 
era. Com isso em mente, ele 
enterrou um cofre de 45 ton-
eladas no gramada da frente 
da sua loja de móveis e eletro-
domésticos.

O que tem na maior cápsu-
la do tempo do mundo é um 
mistério que logo será rev-
elado. Isso porque ela será 
aberta no dia cinco de julho 
de 2025, depois de 50 anos 
de ter sido fechada. Embora 
a cápsula esteja fechada, ex-
istem alguns spoilers do que 
tem dentro dela.

Maior cápsula do tempo 
do mundo

Os spoilers vieram de 
Trish Johnson, filha de Har-
old, já falecido, presidente da 
House of Davisson Furniture 
Corporation e autointitulada 

Maior cápsu-
la do tempo do 

mundo será 
aberta em breve

Recentemente, a irmã Eva, 
de 21 anos, viralizou nas redes 
sociais por conta da sua be-
leza tanto que ficou conhecida 
como a freira modelo. Com sua 
recente fama, ela deu várias 
entrevistas, como a dessa para 
um programa de televisão onde 
contou que recebe muitas can-
tadas por conta da sua beleza e 
já até recebeu pedido de casa-
mento pelas redes sociais.

Mesmo com todas essas can-
tadas, a freira modelo frisou que 
isso não a desvia do seu camin-
ho da fé. De acordo com a irmã 
Eva, ela usa maquiagem e se 
cuida para dar a melhor versão 
dela para si mesma e para Jesus, 
que chamou de seu “esposo”.

“Já me pediram em casa-
mento, em namoro, só que não 
adianta. Quando a gente nasce 
com a vocação e sou suspeita 
porque é a minha, mas ser espo-
sa de Jesus é uma das vocações 
mais lindas que existem porque 
é quando a gente renuncia o 
mundo todo para viver para ele. 
Em relação às cantadas, às vez-
es as pessoas não entendem, a 
gente tenta explicar mas nem 
sempre adianta”, disse ela no 
programa The Noite, do SBT.

Freira modelo
Nascida Kamila Rodrigues 

Cardoso, ela mudou seu nome 
para Eva depois de entrar para 
o convento. Conforme ela, o 

nome foi escolhido por conta 
da semelhança da vida com a 
personagem da Bíblia que “foi 
tirada das costelas de Adão e 
viveu com o sopro de Deus”.

Eva decidiu se tornar freira 
quando era adolescente de-
pois de sentir um chamado 
vocacional. Na época em que 
isso aconteceu, ela estava en-

frentando uma depressão por 
conta da morte do seu pai que 
se foi quando ela tinha nove 
anos. Então, aos 18 anos, Eva já 
tinha se ordenado freira.

Atualmente, uma das 
missões dela são trabalhos so-
ciais para ajudar famílias em 
vulnerabilidade na comuni-
dade do Sol Nascente, no Dis-

Irmã Eva, a freira modelo, conta que recebe canta-
das, mas se cuida por ser “esposa de Jesus”

“Guardiã da Cripta”, em uma 
entrevista ao site Roadside 
América.

Ao todo, a maior cápsula 
do tempo do mundo tem cin-
co mil itens variados, como 
por exemplo, uma calcinha de 
biquíni, um terno masculino 
azul-marinho com flores am-
arelas bordadas e um Chevy 
Vega novinho em folha, “o 
carro mais barato que con-
seguiu encontrar”, de acordo 
Johnson. Tudo isso não era 
uma coisa difícil de Harold 
conseguir já que ele era dono 
de uma loja de variedades.

O objetivo de Harold não 
era somente guardar os ob-
jetos, mas construir a maior 
cápsula do tempo do mundo. 
Felizmente, em 1977 ele con-
seguiu o feito com o Guinness 
Book. Na época, a Universi-
dade Oglethorpe, em Atlanta, 
protestou dizendo que sua 
“Cripta da Civilização”, fecha-
da desde 1940, era a maior 
cápsula do tempo do mundo. 
Para isso, Harold disse que 
ela, na realidade, era só uma 
sala de um prédio e não es-
tava enterrada e por isso não 
era uma cápsula. Para acabar 

com a discussão, o Guinness 
retirou a categoria.

Contudo, em 1983, Har-
old construiu uma segunda 
cápsula do tempo, em cima 
da primeira, dentro de uma 
pirâmide de concreto molda-
do. Com isso não existe dúvi-
das sobre qual é a maior cáp-
sula do tempo do mundo.

O objetivo inicial de Har-
old era mostrar para seus ne-
tos como o mundo era na sua 
época. Felizmente, ele con-
seguiu dizer ele mesmo para 
os netos já que morreu em 
1999 aos 91 anos.

trito Federal.
Antes de ser freira, Kamila 

participou de concursos de be-
leza e trabalhou como modelo. 
Contudo, hoje, rebatizada como 
Eva, ela é parte da Congregação 
Sancta Dei Genitrix, que não 
tem vínculo com a Igreja Católi-
ca Apostólica Romana. Quem 
comanda a congregação é o pa-

dre ortodoxo José Ribamar R. 
Dias.

A freira modelo viralizou 
nas redes com um vídeo dela 
vendendo artigos religiosos em 
Goiânia. Ela e outras freiras da 
congregação tem uma presença 
ativa nas redes sociais e com-
partilham seus trabalhos soci-
ais e rotinas religiosas.
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ESPORTE
Paratletas do Amapá 

conquistam medalhas 
durante Regional Norte 

de Bocha Adaptada
Os paratletas Natália 

Fonseca e Isaac Vilhena 
conquistaram medal-

has durante participação 
no Regional Norte de Bocha 
Adaptada, disputado no Rio 
Branco-AC.

Natália Fonseca foi medal-
ha de ouro na classe BC3 
e o Isaac Vilhena na classe 

BC4. Ambos estão classifi-
cados para a etapa nacional 
da modalidade, que será dis-
putada em dezembro, em São 
Paulo. Além dos paratletas, a 
equipe ainda ficou no 3° Lugar 
geral.

A delegação amapaense foi 
composta por três paratletas, 
além da Natália e do Isaac, ain-

da estava presente o Vinycius 
Rios, três membros de staff e a 
técnica da modalidade, a pro-
fessora Ana Cristina.

O torneio foi classifi-
catório para a etapa nacional 
da modalidade, prevista para 
o mês de dezembro, em São 
Paulo.

Ao longo da competição, 

a equipe da Federação de Pa-
radesporto do Amapá enfren-
tou delegações dos estados 
do Acre, Rondônia, Pará e 
Roraima. A técnica, Ana Cris-
tina, destacou a sensação de 
uma conquista como essa.

“Foi muito emocionante 
conquistar essas medalhas 
para o Estado do Amapá. A 

sensação é indescritível “, 
destacou.

Os representantes do 
Amapá na competição fazem 
parte do projeto de bocha ad-
aptada que funciona no Cen-
tro Didático Avertino Ramos 
com atividades regulares às 
terças, quintas e sextas-fei-
ras.

Jose Caxias
AEROFLA
O Flamengo viajará na noite 

desta quarta-feira (11) para os 
Estados Unidos, para a disputa 
da Copa do Mundo de Clubes 
da Fifa. A delegação embar-
ca no Terminal de Cargas do 
Aeroporto do Galeão, na Zona 
Norte do Rio de Janeiro, no fi-
nal da noite, e deve ser segui-
da de perto pela torcida. Para 
acompanhar o trajeto do cha-
mado “AeroFla”, do CT Ninho 
do Urubu, em Vargem Grande 
(Zona Oeste), até a Ilha do Go-
vernador, a Prefeitura monta-
rá uma operação especial de 
trânsito desde cedo. Quando o 
Flamengo faz um movimento 
desta natureza à cidade do Rio 
de Janeiro para. Só o Mengão 
que faz isso no país. Que faça 
bonito no Mundial de Clubes 

com as benções do seu Santo 
protetor São Judas Tadeu. O 
Santo das causas impossíveis. 
Olha, eu vou te contar!

CÍRIO DE NAZARÉ
Na última segunda-feira 

(09) A Diocese lançou o car-
taz oficial do Círio de Nazaré 
deste ano. O bispo de Macapá 
Dom Antônio de Assis Ribeiro 
que é oriundo do estado do 
Pará. Têm uma experiência 
muito grande com essa festa. 
Quando ele estava na Diocese 
paraense era um dos organiza-
dores do Círio de Nazaré. Após 
renúncia do Dom Pedro Conti 
esse novo bispo vai comandar 
pela primeira vez o Círio aqui 
em Macapá. Pela sua labuta 
com certeza vamos ter uma 
festa das mais organizadas de 

todos os tempos. Quem vai ga-
nhar com isso é o povo católi-
co do Amapá. Viva a Padroeira 
da Amazônia! 

AMBULÂNCIAS NOVAS
O governador Clécio Luís 

(SD) fez entrega de uma fro-
ta de ambulâncias para o se-
tor da saúde. Essa renovação 
não se fazia há muitos anos. 
Clécio fez um desempenho 
muito grande perante ao go-
verno federal para consegui 
essa necessidade que o setor 
da saúde precisava urgente-
mente. Esperamos agora que 
os motoristas lotados nessas 
funções, possam cuidar bem 
desse patrimônio que é nosso. 
Daqui, parabenizamos o chefe 
do executivo pela proeza. 

BOTAFOGO
Reforço do Botafogo para o 

Mundial de Clubes já se apre-
sentou nos Estados Unidos. 
Arthur Cabral já se juntou à 
delegação alvinegra nos Esta-
dos Unidos. O centroavante ga-
nhou elogios do técnico Renato 
Paiva, que mostrou conhecê-lo 
bem. O comandante, porém, 
destacou que não enxerga o 
jogador como um substituto 
de Igor Jesus, de saída após o 
torneio internacional. “Ele é 
um finalizador, um homem da 
área. É um homem que sabe, 
ninguém vai o ensinar a se me-
xer na área. Ele está sempre 
onde a bola cai, o que é dife-
rente”, declarou o treinador.

AS CURTINHAS
Aeroporto de Macapá já 

completa quatro semanas 
sem ar condicionado. Cadê a 
direção. Isso é um escárnio. 
XXXX 1ª parcela do 13º do sa-
lário saindo, a turma está mais 
feliz que pinto no lixo. Quem 
vai ganhar com isso é a própria 
população, principalmente no 
Dia dos Namorados. XXXX A 
sociedade amapaense quer sa-
ber os critérios desta empresa 
de comunicação que todo ano 
escolhe os melhores da tem-
porada em todas as atividades. 
Tem politico que não faz porra 
nenhuma em favor da socieda-
de ganha. Isso pode Arnaldo?  
Olha, eu vou te contar! XXXX 
Gente por hoje é o que há, fi-
quem com Deus e a minha Pa-
droeira Virgem de Nazaré e São 
Judas Tadeu. Uma belíssima 
quarta-feira. Tchau.

A delegação do Ypiran-
ga embarcou nesta segunda 
(9) para o confronto decisivo 
contra o São José-SP válido 
pela segunda fase da Copa do 
Brasil feminina.

A partida está marcada para 
esta quarta-feira (11) às 15h 
com transmissão ao vivo. O 
jogo será no Centro Poliespor-
tivo João do Pulo em São José 
dos Campos (SP), com portões 
fechados. A partida será em 
jogo único, em caso de em-
pate, o confronto será decidi-
do nas penalidades.

O clube da torre viaja na 
tarde desta segunda (9) com 
escala em Belém, permanece 
por seis horas na capital par-
aense e viaja para São Paulo. A 
expectativa é que o time cheg-
ue na madrugada de terça 
(10). Descanse e, à tarde, faça 
o reconhecimento do grama-
do.

O elenco do Ypiranga vai 
encarar um adversário que 
não está acostumado, o frio. 
A expectativa é que na quarta 
(11), no dia confronto, esteja 
marcando 11° em São Paulo.

Ypiranga embarca para 
jogo contra o São José-
-SP pela Copa do Brasil 

feminina

O elenco do Ypiranga fez 
o último treino de prepa-
ração para o confronto neste 
domingo (8) no Estádio do 

Zerão. Em caso de vitória, o 
clube da torre vai garantir 
R$35 mil.

Na primeira fase da com-

petição, o Ypiranga venceu o 
Galvez-AC por 2 a 0. Os gols 
foram marcados por Keila 
Loirinha e Karen Lopez.
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P 18 agazetadoamapa.com.br
Macapá(AP), quarta-feira, 
11 de junho de 2025 TJAP

TJAP e INCRA irão entregar títulos 
registrados a assentados da Ilha de Aruãs
A Corregedoria-Geral da 

Justiça do Amapá (CGJ/
TJAP), por meio da Co-

ordenadoria de Gestão Extra-
judicial (Cogex), realizará, no 
dia 12 de junho de 2025, às 
10h, no Plenário do Tribunal 
de Justiça do Amapá (TJAP), 
a entrega de 33 títulos de Con-
cessão de Direito Real de Uso 
a famílias do Projeto de As-
sentamento Agroextrativista 
Ilha de Aruãs, do município 
de Vitória do Jari. A iniciativa 
faz parte da execução do Acor-
do de Cooperação Técnica nº 
284/2024, celebrado entre o 
TJAP e a Superintendência 
Regional do Instituto Nacion-
al de Colonização e Reforma 
Agrária (Incra) no Estado do 
Amapá.

O acordo firmado entre o 
TJAP e o Incra acelera o proces-
so de regularização fundiária 
nos projetos de assentamento 
da reforma agrária, e assim ga-
rante às famílias o recebimen-
to de títulos já devidamente 
registrados em cartório. A ação 
pioneira representa um avanço 
na segurança jurídica dos ben-
eficiários e na preservação am-
biental da Amazônia.

De acordo com o coordena-
dor da Cogex, servidor Ales-
sandro Tavares, essa entrega 
de títulos representa um mar-
co importante no cumprimen-
to da política fundiária do país, 

com impacto direto na vida das 
famílias beneficiadas.

 “Essa primeira entrega é 
muito significativa porque 
consolida um modelo inova-
dor de cooperação entre o Pod-
er Judiciário e o Incra. Tudo o 
que o Instituto já expediu de 
títulos — e continuará a expe-
dir — poderá ser incorpora-
do nesse fluxo de registro em 
cartório com mais segurança e 

cidadania para os assentados”, 
explicou o coordenador.

Alessandro Tavares destaca 
que o processo de seleção das 
famílias é feito exclusivamente 
pelo Incra, que segue critérios 
rigorosos para definir os bene-
ficiários da reforma agrária.

“São pessoas que passar-
am por um processo criterio-
so e que hoje poderão receber 
um documento com validade 

jurídica plena. Com esse títu-
lo registrado, essas famílias 
terão a possibilidade de aces-
sar crédito rural e programas 
de incentivo à produção, além 
de reforçarem seu vínculo com 
a terra de forma legal e sus-
tentável”, afirmou.

O coordenador também res-
saltou a importância ambiental 
da iniciativa, especialmente 
para os projetos da Amazônia 

Legal.
“Fomentar a regularização 

fundiária é também zelar pela 
preservação da floresta. Ao ga-
rantir o direito real de uso e a 
legalização do lote, incentiva-
mos que a terra seja cuidada, 
cultivada e protegida. Isso con-
tribui para a redução do des-
matamento e estimula a pro-
dução sustentável”, finalizou 
Alessandro Tavares.

A partir desta segunda-feira 
(9) até 30 de junho, advoga-
dos(as), defensores(as) públi-
cos(as), membros do Ministério 
Público, magistrados(as), ser-
vidores(as) e cidadãos(ãs) em 
geral poderão participar da 8ª 
Consulta Pública virtual acerca 
das Metas Nacionais do Poder 
Judiciário para o ano de 2026. 
A consulta pode ser acessa-
da e respondida por meio do 
link: https://www.tjba.jus.br/
gestaoparticipativa/

Realizada pela Rede Na-
cional de Governança Colab-
orativa da Justiça Estadual, 
sob a coordenação do Tribunal 
de Justiça do Estado da Bahia 
(TJBA), e com a participação 
dos 27 Tribunais Estaduais.

A pesquisa foi instituída 
pela Portaria nº 138/2013, e 
posteriormente pela Portaria 
nº 59/2019, ambas do Conselho 
Nacional de Justiça (CNJ), e sua 
divulgação e engajamento in-

stitucional não apenas são rel-
evantes para a mobilização da 
sociedade e dos integrantes do 
Poder Judiciário, mas também 
constituem elementos avalia-
tivos previstos no regulamen-
to do Prêmio CNJ de Quali-
dade, conforme o Despacho nº 
90.451.

O objetivo do levantamen-
to é democratizar a definição 
das metas nacionais do Pod-
er Judiciário para 2026 com a 
contribuição dos diversos pon-
tos de vista que permeiam a 
atividade. O resultado ajudará 
a definir o compromisso dos 
tribunais brasileiros com o 
aperfeiçoamento da prestação 
jurisdicional em termos de 
celeridade, eficiência e quali-
dade.

Por meio do formulário, 
os participantes terão opor-
tunidade de indicar quais 
metas estipuladas para 2025 
devem continuar para 2026. 

Gestão Participativa: operadores do Direito, servi-
dores e cidadãos poderão opinar na 8ª Consulta Pú-
blica sobre as metas do Poder Judiciário para 2026

Desenvolvida pelo Tribunal de 
Justiça da Bahia, a consulta é 
conduzida pela Rede Nacional 
de Governança Colaborativa, 
que é formada por todos os 

tribunais de Justiça estaduais 
de todo o país.

A organização da pesqui-
sa garante que todas as infor-
mações prestadas são prote-

gidas e seu sigilo é absoluto. 
Assim, sob nenhuma hipótese 
os nomes e opiniões de seus 
participantes serão divulgadas 
ou cedidas.
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MP-AP atua em caso de abandono de 
animais e promove articulação entre poder 

público e sociedade civil em Laranjal do Jari

Dois cachorros abandona-
dos em uma residência 
no bairro Centro, em 

Laranjal do Jari, deram origem 
a uma mobilização mais ampla 
contra o abandono e a situação 
de vulnerabilidade de animais 
nas ruas do município. O caso, 
que chegou ao conhecimento 
da 1ª Promotoria de Justiça da 
Comarca de Laranjal do Jari, 
levou o promotor de justiça 
titular da comarca, Marcos 
Rogério da Costa, a instaurar 
procedimento, requisitar in-
vestigação policial e articular 
ações com órgãos municipais 
e organizações da sociedade 
civil.

Ao verificar que o proble-
ma ultrapassa casos isolados 
— com recorrente presença de 
cães e gatos abandonados ou 
procriando nas vias públicas 

— a Promotoria requisitou a 
instauração de inquérito poli-
cial e solicitou informações à 

Secretaria Municipal de Meio 
Ambiente (Semma) e à Secre-
taria Municipal de Zeladoria 

Urbana (Semzur) sobre medi-
das adodatas ou previstas para 
o controle da situação.

Em resposta, as secretarias 
relataram a realização de cam-
panhas educativas voltadas à 
posse responsável, prevenção 
de zoonoses e incentivo à 
denúncia da população. No úl-
timo dia 6 de junho, o promo-
tor reuniu-se com as secretari-
as de Meio Ambiente e Saúde, 
ocasião em que foi apresenta-
do o plano de ação “Resgate 
e Cuidado de Cachorros de 
Rua”, que será implementado 
nos próximos meses.

Durante a reunião, foi solic-
itado pelos participantes que 
o Ministério Público promova 
novo encontro, desta vez com 
a participação de Organizações 
Não Governamentais (ONGs) 
de proteção animal, para forta-
lecer parcerias e ampliar a rede 
de cuidado e resgate de ani-
mais em situação de rua.

MP-AP intermedeia reunião entre OAB, 
Defensoria e PM para alinhar atuação e aprimorar 

protocolos de segurança
O Ministério Público do 

Amapá (MP-AP) mediou, nes-
ta segunda-feira (9), reunião 
interinstitucional entre re-
presentantes da Ordem dos 
Advogados do Brasil – Sec-
cional Amapá (OAB-AP), da 
Defensoria Pública do Estado 
(DPE) e da Polícia Militar do 
Amapá (PM-AP). O encon-
tro ocorreu na sala de reu-
niões da Procuradoria-Geral 
de Justiça, em Macapá, sob 
condução do procurador-
-geral de justiça, Alexandre 
Monteiro, e teve como pauta 
central o fortalecimento do 
diálogo entre os órgãos e a 
busca de soluções conjuntas 
para crises institucionais en-
volvendo operações policiais 
e o respeito às prerrogativas 
profissionais.

Participaram da reunião 
o presidente da OAB-AP, Is-
rael Gonçalves; o defensor 
público-geral, José Rodri-
gues; o subcomandante ge-
ral da Polícia Militar, coronel 
Carlos Augusto Carneiro, e a 
chefe de gabinete do MP-AP, 
promotora de justiça Chris-
tie Girão. O objetivo foi ali-
nhar ações, promover a co-
operação e prevenir novos 
episódios de conflito entre 
instituições que integram o 

sistema de justiça e seguran-
ça pública.

Durante o encontro, foi 
unânime o reconhecimen-
to da necessidade de atua-
ção integrada, respeitosa e 
pautada pela legalidade. As 
autoridades reafirmaram o 
compromisso com a seguran-
ça jurídica, os direitos funda-
mentais e a harmonia entre 
os órgãos.

MEDIDAS CONCRETAS
Como resultado prático, a 

Polícia Militar do Estado do 
Amapá comprometeu-se a 
incluir, no próximo curso de 
formação de seus integran-
tes, uma disciplina específica 
sobre as prerrogativas insti-
tucionais da OAB, do MP-AP 
e da DPE, com carga horária 
adequada à importância do 
tema.

Além disso, foi acordada a 
criação de um grupo de tra-
balho responsável pela ela-
boração de um Procedimento 
Operacional Padrão (POP), 
com prazo de 60 dias para 
conclusão. O objetivo é pa-
dronizar condutas e garantir 
que as abordagens e opera-
ções policiais sejam realiza-
das com segurança, legalida-
de e respeito às instituições.

CASO SOB 
INVESTIGAÇÃO
A reunião ocorre em meio 

às repercussões da operação 
policial realizada no dia 4 de 
maio, que resultou na morte 
de sete pessoas e gerou gran-
de comoção pública e nacio-
nal. O encontro foi solicitado 
pela OAB-AP em decorrência 
de desdobramentos do caso.

Diante da gravidade dos 
fatos, o MP-AP já havia ado-
tado medidas imediatas. Por 
meio da Portaria nº 814/2025 
– GAB-PGJ/MP-AP, publicada 
no Diário Oficial Eletrônico 
em 7 de maio, o procurador-
-geral de justiça instituiu 
um Grupo de Trabalho para 
acompanhar as investiga-
ções.

Compõem o grupo os pro-
motores de justiça Andrea 
Guedes, coordenadora do 
Grupo de Atuação Especial de 
Combate ao Crime Organiza-
do (GAECO); Horácio Luís Be-
zerra Coutinho, coordenador 
do Centro de Apoio Opera-
cional Criminal; e Benjamim 
Lax, coordenador das Promo-
torias do Tribunal do Júri.
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Senador colombiano permanece  
em estado crítico, mas estável, 

após ataque
O senador colombiano 

Miguel Uribe, po-
tencial candidato à 

presidência, permanece em 
estado crítico, mas estável 
após ser baleado em Bogotá 
no sábado (7), informou o 
hospital Fundação Santa Fé, 
nesta terça-feira (10).

Uribe, de 39 anos, é mem-
bro do partido de oposição 
Centro Democrático, de di-
reita, e foi baleado na cabeça 
enquanto discursava em um 
evento de campanha em um 
parque público na capital.

“Continuamos toman-
do as medidas necessárias 
para mitigar o impacto dos 
ferimentos”, acrescentou o 
hospital em um comunicado, 
detalhando que o senador 
permanece na UTI.

O ataque, registrado em 
vídeo, abalou a Colômbia, 
evocando a violência política 
de décadas anteriores.

O presidente de esquerda, 
Gustavo Petro, que prome-
teu trazer paz ao conflito no 

país, declarou no domingo 
(8) que ordenou segurança 
adicional para os líderes da 

oposição em resposta a no-
vas ameaças.

Ele afirmou que o ex-pres-

idente Álvaro Uribe e os 
políticos de direita Maria Fer-
nanda Cabal, Abelardo de la 

Espriella e Victoria Eugenia 
Dávila receberão segurança 
adicional imediatamente.
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Rússia diz estar pronta para trocar  
corpos de soldados mortos com Ucrânia

A Rússia está pronta 
para começar a en-
tregar os corpos dos 

mortos de guerra da Ucrânia, 
com caminhões refrigerados 
contendo os primeiros cor-
pos estacionados perto da 
fronteira, mas Kiev continua 
discutindo os detalhes, in-
formou o governo russo nes-
ta terça-feira (10).

Os dois lados concordar-
am em repatriar os corpos 
dos soldados mortos no con-
flito durante as negociações 
em Istambul em 2 de junho, 
que também resultaram em 
um acordo para a troca de 
prisioneiros de guerra, um 
processo que começou na se-
gunda-feira (9).

O presidente ucraniano, 
Volodymyr Zelensky, acusou 
Moscou de “tentar fazer al-
gum tipo de jogo político e 
informativo sujo” em torno 
da questão das trocas.

A Rússia afirmou estar 
pronta para entregar os cor-
pos de mais de seis mil sol-
dados ucranianos e receber 
quaisquer corpos de solda-
dos russos que Kiev consiga 
devolver.

Mas o assessor do Krem-
lin, Vladimir Medinsky, afir-
mou no sábado (7) que o 
lado russo compareceu ao 
ponto de troca combinado 
com os corpos de 1.212 solda-
dos ucranianos mortos, mas 
não encontrou ninguém da 
Ucrânia para levá-los.

As autoridades ucrania-
nas responsáveis   pelas tro-
cas não responderam a um 
pedido de comentário no 
sábado.

Questionado sobre o 
assunto nesta terça-feira 
(10), o porta-voz do Krem-
lin, Dmitry Peskov, afirmou 
que a Rússia continua pron-
ta para devolver os corpos 
e está em negociações com 
Kiev sobre o assunto, mas 
ainda não sabe exatamente 
quantos corpos de soldados 
russos a Ucrânia está dis-
posta a entregar.

“Não há um entendimen-
to final. Contatos estão sen-
do feitos, números estão 
sendo comparados. Assim 
que houver um entendi-
mento final, esperamos que 
essa troca ocorra”, declarou 
Peskov.

“Há um fato incontestáv-
el aqui: já estamos prontos 
na fronteira há vários dias 
com os trailers mencionados 
para fazer a transferência 

para o lado ucraniano. Este 
é um fato que todos veem e 
sabem.”

A mídia estatal russa di-
vulgou imagens de longos 

caminhões refrigerados 
brancos contendo os corpos, 
lacrados em sacos brancos 
individuais e estacionados 
perto da fronteira.
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Greta Thunberg diz que 
foi sequestrada em águas 
internacionais por Israel

Greta Thunberg acusou 
Israel, nesta terça-feira 
(10), de sequestrar ela e 

seus colegas ativistas pró-pa-
lestinos em águas internacio-
nais, afirmando que se recu-
sou a assinar um documento 
declarando que entrou ilegal-
mente no país antes de ser de-
portada.

Em discurso na área de 
desembarque do aeroporto 
Charles de Gaulle, em Paris, 
após ser deportada de Israel, a 
ativista sueca afirmou que ela 
e sua equipe não violaram ne-
nhuma lei e solicitou a liberta-
ção imediata dos ativistas que 
ainda estavam em Israel.

Deixei bem claro em meu 
depoimento que fomos se-
questrados em águas interna-
cionais e trazidos contra nossa 
vontade para Israel”, disse ela.

Ela riu das críticas do pre-
sidente dos Estados Unidos, 
Donald Trump, que a descre-
veu como uma pessoa raivo-
sa, dizendo: “Para ser sincera, 
acho que o mundo precisa de 
muito mais mulheres jovens e 
raivosas, especialmente com 
tudo o que está acontecendo 

agora.”
Thunberg, de 22 anos, che-

gou a Paris um dia depois de 
a Marinha israelense impedir 
que ela e um grupo de ativis-
tas pró-palestinos navegas-
sem para Gaza.

Forças israelenses aborda-
ram o navio de caridade quan-
do ele se aproximava de Gaza 
na manhã de segunda-feira 
(9), tentando romper um blo-
queio naval de anos ao terri-
tório costeiro, e capturaram 
os 12 tripulantes, incluindo 
Thunberg.

A ambientalista negou que 
sua missão de entregar ajuda a 
Gaza, rompendo um bloqueio 
naval de anos ao local, fosse 
um golpe de relações-públi-
cas, afirmando que uma ope-
ração anterior com um barco 
maior foi encerrada após o 
bombardeio.

Ela disse que agora precisa-
va desesperadamente de um 
banho e de um bom sono.

Thunberg admitiu que não 
estava claro para onde ela iria 
em seguida, dizendo aos re-
pórteres que poderia ser para 
a Suécia.
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